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1 月 12 日，2024 年
泉州两会在求实、奋进
的热烈气氛中胜利闭
幕。在新的一年，泉州
如何大拼经济、大抓发
展，在新时代民营经济
强省战略中走前头、作
表率？大道至简，实干
为要，惟有迅速动起来、
干起来，迅速把两会精
神落到实处，不折不扣
抓落实、雷厉风行抓落
实、求真务实抓落实、敢
作善为抓落实。

梳理代表建议和委
员提案，不难发现，多数
是跟经济发展、民生保
障息息相关，围绕着奋
力建设21世纪“海丝名
城”进行有针对性、可操
作性的建言献策。全市
上下要齐心发力，将人
大代表、政协委员的“金
点子”一一落实兑现，朝
着“海丝名城、智造强
市、品质泉州”既定目
标，拿出“闯”的精神、

“创”的劲头、“干”的作
风，敢为人先、爱拼会
赢，在新的一年，作出新

作为，干出新成效。
迟日江山丽，春风

花草香。再过几天，就
是立春、春节，春风送来
花 草 的 芳 香 ，沁 人 心
脾。这是一个万物复
苏、朝气勃发的季节，每
一棵小草都在努力发
芽，每一朵花儿都在努
力绽放。逐梦惟笃行，
奋楫再出发。每一个泉
州人也都在朝着新一年
梦想努力拼搏，迎着明
媚春光奋进！潮平岸阔
催人进，风起扬帆正当
时。加油！泉州的明
天，会越来越好，也将越
来越灿烂！

海都讯（记者 柳小玲
通讯员 邱一漫） 为助力
宜居宜业和美乡村建设，
上月，泉州市城管局考评
中心组织对各县市区城乡
人居环境整治工作情况开
展考评，共抽评 253 个村
居、94段道路、5个工业区、
39段海（江）岸带、20座农
村公厕、10 段高速公路出
入口县域连接线，共发现
问题4105处。

记者获悉，上月，全市
各地持续推动环境卫生、
村容村貌综合治理，积极
总结探索好经验好举措
好机制，提高管理标准，
总体情况向好。其中，泉

港区补齐短板，认真总结
和梳理辖区内的环卫保
洁薄弱区域及环境卫生
整 治 工 作 中 的 短 板 难
题，不断完善制度化建
设 ，成 效 明 显 ，成 绩 居
首。永春县推出系列扎
实举措，县镇村共同建立
长效巡查机制，提升乡镇
对环境卫生的重视程度，
改善人居环境，常态化治
理市容卫生，成绩较好。
台商投资区齐抓共管，镇
村齐力，切实推动环境综
合整治工作常态化，将环
境卫生工作落到实处、细
处，着力打造整洁优美的
人居环境。

然 而 ，个 别 县（市 、
区）、乡镇问题不少，其中
洛江区马甲镇环境卫生问
题依旧多，房前屋后、村主
干道、街旁空地等巡回保
洁力度不够，垃圾清理不
全面、不及时，市容秩序管
理不到位，杂物乱堆放、废
弃物未及时清理、路面积
浮土等现象仍旧较多，整
体村容村貌未见明显改
观。惠安县人居环境治理
存在盲区，空地及村庄边
沿地带卫生问题较多，商
业街与农贸市场周边管理
薄弱，地面脏污、杂物乱堆
放和污水横流等多类问题
并存，成绩下滑明显。
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上月全市城乡人居环境
整治工作考评，泉港第一！

逐梦惟笃行
奋楫再出发

N海都记者 杜彩芬

12 日，随着 2024 年泉州
两会圆满落幕，本报设于泉州
酒店的“海都会客厅”，也顺利
完成任务。

连日来，“海都会客厅”是
海都记者商议报道的联络地，
每天都有代表和委员做客“海
都会客厅”，围绕文旅、交通、
教育、医疗、食品安全、产业发
展、文化传承等方面，商讨百
姓关注的民生话题。就泉州
城市建设和发展，还有一些热
心市民走进“海都会客厅”，反
映问题，建言献策。对于每一
位致电和来访者的问题和建
议，海都记者也都详细地记录
下来，尽快反映给相关部门。

一些热心市民在反映问
题的同时，对海都的报道和

“海都会客厅”也给予了充分
的肯定。“报道新鲜及时，内容
丰富多彩，语言通俗易懂。”这
是海都两会报道留给林女士
最深的印象。

泉州市区 70多岁的陈阿
伯是海都报的老朋友了，多年
来一直保持阅读海都报的习
惯。平常发生在自己身边的
一些帮办事、不平事，陈阿伯
也会热心地打进海都热线通
968880报料，“通过海都报记
者的走访，很多民生问题都促
成解决了”。

两会期间，陈阿伯从报纸
上看到泉州市政协委员洪庆
辉提出的“关注学生心理健康
问题，构建一体化心理健康教

育方案”的建议，陈阿伯特意
赶来“海都会客厅”，称赞“这
个建议提得好，海都报报道很
及时”。陈阿伯说，学生心理
健康引发的问题逐年增多，应
该受到社会的关注和重视。
关于中小学生身心健康的成
长，陈阿伯提出自己的看法，
也希望有关部门出台更加完
善的配套政策。

民生无小事，“海都会客
厅”搭建民众“连心桥”。下一
站，2025年，我们泉州两会见！

N海都记者 林良标

怎么拍好两会新闻，是每
一位摄影、摄像记者的课题。
我的思想是“不要起高调，细
节更动人”。有许多记者喜欢
将镜头对准主席台，对准宏大
的场面，对于我来说，我更喜
欢从细节里定格瞬间。

一张好的图片，一帧好的
画面，就是一篇文章，娓娓道
来，生动而主题明确。有温度

有细节的图片和视频才能激
发共鸣，打动读者。

当然，这些细节的把握一
是需要比较强的临场反应能
力，二是需要强大的日常积
累。许多细节需要你提前预
判，预判拍摄对象的走位，预
判事物的走向等等。技术容
易掌握，镜头语言却需要思想
的深“悟”。

两会采访，不要想着起高
调，细节才是必杀器。

桩桩小事连民心
泉州两会期间，海都记者用手中的镜头和文字，传民声达民意，搭建沟通“桥梁”

不要起高调 细节更易打动人

民生通两会 会客厅搭“桥”

海都记者沈雪燕（左一）采访泉州市人大代表许志华

泉州市政协委员黄种代做客“海都会客厅”

海都记者杜彩芬正在接待市民来访，收集问题和建议

海都记者林良标在两会现场拍摄

海都记者田米在两会现场

泉州两会·幕后2024


